

Un Institut médico-éducatif bientôt inclus dans un groupe scolaire

Cet Institut médico-éducatif (IME) existait déjà, mais était jusque-là situé "à deux pas" du groupe scolaire des Sablettes, à la Seyne-sur-Mer (Var). À la rentrée de septembre, date de l'ouverture de ses nouveaux locaux, il sera inclus dans l'enceinte même de l'école.

Ce projet est porté par l'association Phar 83, qui gère "des établissements et des services destinés à l'accueil, l'accompagnement, l'hébergement, l'éducation, l'insertion professionnelle et le soin des personnes en situation de handicap, en difficulté sociale, ou vulnérables". Mais il s'est construit en partenariat avec l'Agence régionale de santé (ARS), l'Inspection académique de l'Éducation nationale et la Ville de La Seyne. Car "il était important d'avancer sur la prise en charge des enfants différents", se félicitait le maire Nathalie Bicaïs le 15 octobre dernier, selon le journal municipal. Ce jour-là était posée symboliquement la première pierre de ce futur IME nommé Léo-Lagrange.

Mais pourquoi intégrer à une école cet établissement qui accueillera 45 enfants âgés de 4 à 14 ans, présentant des déficiences intellectuelles, avec des handicaps associés ? "Pendant une cinquantaine d'années, on n'a eu de cesse d'isoler les personnes en situation de handicap dans des environnements spécialisés mais éloignés, explique Manuel Du-

reault, directeur général de Phar 83. Or le mot inclusion, qui fait partie de notre devise - 'L'Inclusion tous azimuts' - vise à sortir de cet isolement. Nous voulons montrer que le monde est multiple et varié. Et si nous espérons vivre dans une société plus mélangée, il faut que les enfants vivent ensemble au quotidien, qu'ils soient ou non atteints de handicaps."

Dans la nouvelle structure, les élèves de l'école comme ceux de l'IME se retrouveront lors des récréations, à la cantine, pour pratiquer du sport, lors des activités artistiques,

"et aussi pour l'apprentissage scolaire quand ce sera possible, en fonction du niveau et des capacités", poursuit Manuel Du-

reault. Si l'Éducation nationale comme la municipalité adhèrent au projet - l'IME est construit sur un terrain communal -, on peut s'interroger sur la position des parents d'élèves... "Nous les avons rencontrés en amont, lors de conseils d'école. Eh bien, ce sont eux les plus enthousiastes, devant les enseignants et nos équipes qui ont parfois des craintes ! De nombreux parents ne se posent pas la question de la différence. Et leurs enfants, encore moins." Rendez-vous en septembre, donc.

François RASTEAU

**"Les parents d'élèves ?
Ce sont eux les plus
enthousiastes !"**



La première pierre de cet IME a été posée le 15 octobre par Jean-Pierre Velghe, président de Phar 83, et Nathalie Bicaïs, maire de la Seyne-sur-Mer.